



Le fronton de la cathédrale a retrouvé une blancheur immaculée. PHOTO PASCAL COUILLAUDY (« SUD OUEST »)

# La cathédrale retrouve un peu de clarté

**TRAVAUX** Les murs du bâtiment situés du côté de la rue Chaudrier sont enfin restaurés

**FRÉDÉRIC ZABALZA**

« Ça fait propre. » Ce mot d'une passante de la rue Chaudrier a le mérite d'être clair. Presque autant que la façade de la cathédrale Saint-Louis que les piétons peuvent désormais contempler sans les échafaudages qui la masquaient depuis de longs mois.

Pour mémoire, l'un d'eux aurait pu être victime d'un accident en février 2011, quand un bloc de pierre

détaché de la corniche a atterri sur la chaussée, généralement assez fréquentée. Un drame a, de nouveau, été évité quelque temps après, en juin, obligeant cette fois la fermeture au public du parvis de la cathédrale pendant de longues semaines et à la pose de filets de protection pour sécuriser les abords.

**Retard de six mois**

En mars 2012, après un examen préalable de l'état de la bâtisse, datant du XVIII<sup>e</sup> siècle, d'importants travaux de restauration ont débuté, sous l'œil expert de l'architecte des Bâtiments de France, Max Boisrobert. La première année a été consacrée au ravalement des murs ainsi qu'à la restauration des vitraux de l'abside et des huit verrières de la nef.

Début 2013, l'équipe en charge des travaux s'est concentrée sur les

frontons, côté place de Verdun et côté rue Chaudrier. Un accès protégé a été aménagé pour permettre aux fidèles d'entrer dans la cathédrale sans lever un regard inquiet vers le ciel.

L'été dernier, l'incendie de l'hôtel de ville de La Rochelle, nécessitant l'intervention immédiate des mêmes équipes de restaurateurs, a entraîné un retard du chantier de plusieurs mois, lequel a repris vers le mois d'octobre. Depuis peu, le fronton qui donne sur la rue Chaudrier a retrouvé sa blancheur initiale, mais les travaux de la cathédrale sont loin d'être achevés. La toiture est d'ailleurs toujours abritée sous une bâche.

Les Compagnons de Saint-Jacques, chargés de restaurer l'édifice, devraient avoir du travail jusqu'au début de l'été.